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NOTICIAS LEGISLATIVAS 

Dirección General de Información Legislativa    8 de mayo de 2018 
 
I. CONTEXTO 
 

Poder Ejecutivo 

 

 El Presidente Enrique Peña Nieto recibió las Cartas Credenciales de 18 nuevos embajadores acreditados en 
México. El Mandatario recibió la presentación de embajador de los diplomáticos de Japón, Yasushi Takase; 
de Chipre, Homer A. Mavrommatis; de Austria, Franz Josef Kuglitsch; de Irlanda, Barbara Jones; el jefe de 
la delegación de la Unión Europea, Klaus Rudischhauser; de El Salvador, Edgar Fermán Palacio Bermúdez; 
de Nueva Zelandia, Mark Sinclair; de Egipto, Yasser Morad Osman Hosni; Vietnam, Nguyen Hoai Duaong. 
(La Crónica)  
 

 También de Corea del Sur, Kim Sang-Il; de Brasil, Mauricio Carvalho Lyrio; de Argentina, Ezequiel Sabor; 
Costa de Marfil, Djérou Robert Ly; Grecia, Anastassios Petrovas; Guatemala, Nelson Rafael Olivero García; 
Líbano, Sami Nmeir; Filipinas, Demetrio R. Tuason; y la Carta Credencial de Embajador Concurrente de 
Santa Luía, Anton Edmunds. (La Crónica) 
 

 El Primer Mandatario tiene programado para hoy encabezar la clausura 34 Asamblea General Consejo 
Nacional Agropecuario y Presentación Estrategia Atención Integral para Jornaleros Agrícolas Migrantes, en 
el Hotel Hilton Reforma de la Ciudad de México. (Presidencia de la República) 

 

Cámara de Diputados 

 
 Jesús Zambrano Grijalva, Vicecoordinador del PRD, planteó crear y poner en marcha una agenda que 

contribuya a generar más y mejores empleos, a través de la seguridad jurídica, la inversión en 
infraestructura y el combate a la corrupción. Sostuvo que “el gobierno por sí solo no va a generar los 
empleos que se requieren, sobre todo para los jóvenes”. Dijo que quienes han generado más empleos a 
nivel nacional han sido los estados encabezados por gobiernos de la coalición del PAN-PRD. (Cámara de 

Diputados)  

 

Cámara de Senadores 

 
 Emilio Gamboa, Coordinador del PRI, afirmó que los mexicanos gozan de una estabilidad económica y 

política que no deben perder. Resaltó que lo anterior se confirma con la captación de 170 mil millones de 
dólares en Inversión Extranjera Directa, la creación de más de 3.5 millones de empleos formales que al 
final de la actual administración llegarán a los 4 millones, además de cerrar como la sexta potencia mundial 
en turismo. Abundó que los senadores del PRI ven que la suma del esfuerzo del Gobierno Federal, los 
estatales, el sector empresarial y los trabajadores ha permitido generar estabilidad económica y dejar atrás 
periodos económicos difíciles “que no deben regresar”. (Enfoque Noticias) 
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II. QUEHACER LEGISLATIVO 

 

1. Debate en la Comisión Permanente 

 

Relevantes del orden del día 

 

- En la sesión se tiene contemplado abordar 42 iniciativas, 61 proposiciones con punto de acuerdo y 2 agendas 
políticas. Destacan: 1) iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la CPEUM, de la Ley General del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, deroga la Ley de Seguridad Interior y expide la Ley General de Derechos, 
Obligaciones y Principios para la Actuación de Instituciones de Seguridad Pública; 2) oficios de la CNDH: a) con el 
que remite el “Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria”, correspondiente a 2017, b) con el que remite el 
“Informe Especial sobre Asignación y Contratación de Publicidad Oficial”; 3) proposiciones con punto de acuerdo> 
a) por el que se crea una comisión de seguimiento para supervisar que no se desvíen recursos públicos y no se 
utilicen los programas sociales para favorecer a algún candidato, partido político o coalición en la campaña 
electoral, tanto federal como de las entidades federativas para el proceso electoral del 1 de julio de 2018; b) que 
exhorta al Poder Ejecutivo Federal a evaluar y realizar los cambios necesarios a su estrategia de seguridad, a fin 
de garantizar la seguridad, los derechos humanos y la paz social. (Gaceta del Senado) 

 

2.- Debate en la Cámara de Diputados 

 

Temas de interés  

 

- José Hugo Ángel Olvera, Coordinador de Proceso Legislativo de la bancada del PRD, lamentó que el Ejecutivo 
federal no haya ratificado el Convenio 189 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), antes de que 
concluyera el periodo ordinario de sesiones, el pasado 30 de abril. Dijo que dicho convenio es un referente para 
mejorar las condiciones laborales para las personas que realizan trabajo doméstico remunerado, la mayoría de 
ellas mujeres. Comentó que el Conapred, la CNDH y él mismo, por separado, exhortaron al Ejecutivo a ratificar el 
convenio antes del 30 de abril, para que el Senado de la República pudiera dar su aval durante el periodo 
ordinario. (Cámara de Diputados)  

 

- Luis Alonso Pineda Apodaca (PRI) informó que promueve exhortar a la Secretaría de Economía para que a 
través del Instituto Nacional del Emprendedor fortalezca los programas cuyo objetivo principal sea empoderar a 
las mujeres empresarias. Expuso que las mujeres han sido un sector vulnerable de la sociedad por diversas 
creencias y aspectos históricos. Dijo que en los diversos niveles de gobierno, se han desarrollado nuevas 
herramientas y productos de conocimiento para promover la autonomía económica de las mujeres en proyectos 
futuros. (Cámara de Diputados)  

 

- María Eugenia Ocampo Bedolla (Panal) informó que presentó una iniciativa que reforma la Ley General para 
Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia de Secuestro, a fin de proteger a quienes habiendo participado en la 
planeación de este ilícito, lo denuncien ante la autoridad. Dijo que “el objetivo es proteger a los agentes delatores 
de un secuestro, para que cuando develen datos o información, contribuyan a que la autoridad persecutora actúe 
de manera plena, eficaz y oportuna en su tarea de rescate y/o salvaguarda de la vida de aquellas personas 
víctimas de este delito”. Explicó que su propuesta plantea reformar los párrafos segundo y tercero del artículo 12 
de dicha legislación. (Cámara de Diputados)  

http://sil.gobernacion.gob.mx/movil/?pg=msil/MMinuto/permanenteCronica
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3.- Debate en la Cámara de Senadores 
 

Temas de interés 

 

- Emilio Gamboa, Coordinador del PRI, resaltó que México tiene hoy gracias a esa suma de esfuerzos, condiciones 
de mayor competencia y competitividad con infraestructura de calidad y una mano de obra calificada y más 
productiva, aunado a la promoción de un país a nivel internacional. Dijo que para el PRI está claro que es tarea 
de todos mantener un Estado de derecho sólido, fortalecer a las instituciones para afianzar la confianza y seguir 
por el sendero del desarrollo económico, que se refleje en empleos y mayor bienestar. (Enfoque Noticias) 

 

- Gabriela Cuevas (Ind.), Secretaria de la Comisión de Educación, opinó que la decisión del Tribunal Electoral 
federal de suspender el spot de Mexicanos Primero donde aparecen niños defendiendo la reforma educativa fue 
una acción justa. Añadió que “en una cosa que sí coincido con esta organización es que a los niños poco se les 
escucha pero una cosa es escuchar a los niños y otra cosa es quererlos manipular”. (Reforma) 

 

- Martha Palafox (PRD), integrante de la Comisión de Educación, afirmó que “utilizan a los niños igual que los 
utilizó Anaya para su propaganda del niño cantando. Estamos tan pobres de valores y de propuestas que tienen 
que utilizar a los niños para que causen la ternura y la lástima para poder influir en el electorado”. Eduardo 
Carrasco Zanini (PT), integrante de la misma Comisión, aseveró que pese a que Mexicanos Primero asegure que 
el promocional no tiene fines electorales tiene una dedicatoria directa en contra del abanderado de Morena. 
(Reforma)  

 

- Martha Tagle (Ind.), Integrante de la Comisión de Salud, criticó que la Comisión Federal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) no haya publicado el reglamento de la Ley General de Salud para permitir el 
uso medicinal de la cannabis con fines terapéuticos. Agregó que “lleva más de cinco meses dejando a la deriva a 
pacientes que requieren hacer uso de medicamentos así como a sus familiares”. (El Universal) 

 

III. CONTEXTO POLÍTICO NACIONAL 
 
1.- Gobierno Federal 

 

Poder Ejecutivo 

 

- El Presidente Enrique Peña Nieto expresó sus condolencias por el fallecimiento del Doctor Jesús Kumate 
Rodríguez, quien trabajó por la salud de los mexicanos. Indicó que será recordado como un gran médico pediatra 
y sobre todo como un buen servidor público. (El Sol de México) 

 

- Eduardo Sánchez Hernández, vocero del Gobierno de la República, expresó que México puede estar orgulloso 
que desde 1934 ha existido transferencia del Poder Ejecutivo en forma pacífica. Recalcó que el odio y la violencia 
están detrás de muchas tragedias y del dolor de millones de personas alrededor del mundo. Resaltó que los 
mexicanos de este siglo tienen mucho que perder y nada que ganar si la violencia y el odio guaran sus actos. 
Agregó que a los mexicanos nos conviene la concordia y la paz. (Enfoque Noticias)  
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- La Presidencia de la República informó que el Presidente Enrique Peña sostuvo un encuentro privado en Palacio 
Nacional con el Director General de Citigroup, Michael Corbat, a quién destacó que hoy México cuenta con un 
sistema financiero sólido y solvente. Explicó que por primera vez en las últimas cuatro administraciones, la 
economía ha crecido en cada uno de los primeros 21 trimestres, por lo que ahora existe más financiamiento para 
todos los sectores de crédito. Señaló que además del fortalecimiento económico interno, México busca robustecer 
y promover los vínculos políticos, económicos y de cooperación bilateral en el exterior. (El Universal, 24 Horas) 

 

- Enrique de la Madrid Cordero, Secretario de Turismo, señaló que percibe en México, y a escala mundial, una 
época de inconformidad en la población porque los salarios de los trabajadores no se han incrementado de 
acuerdo al aumento de la productividad. Abundó que “vivimos una época de inconformidad, de molestia. Cada 
país tiene diferentes explicaciones (para esa molestia)” pero una razón es que no aumentan los salarios para los 
trabajadores al mismo ritmo que crece la productividad. El funcionario firmó un acuerdo de colaboración entre la 
Sectur y el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica (Conalep). (La Jornada) 

 

- Roberto Campa Cifrián, Titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), dijo que se convocará a un 
foro con empresarios y trabajadores para discutir seriamente el tema de la gestión eficaz en la agenda laboral 
nacional, de cara a los cambios tecnológicos que han repercutido en diversas variables económicas como empleo 
y salarios. Añadió que ahí se deberá proponer una ruta para fortalecer la política en la materia de cara a la nueva 
revolución tecnológica que se vive. (La Jornada) 

 

- Óscar Callejo Silva, Subsecretario de Infraestructura de la Secretaria de Comunicación y Transportes, afirmó que 
en lo que va de la administración, 100 empresas constructoras, consideradas grandes, se han hecho cargo de los 
contratos en carreteras cuyo costo está por encima de 500 mdp. Agregó que se trata de constructoras, tanto 
mexicanas como extranjeras, que son las que en los procesos de licitación muestran capacidad para ejecutar 
obras de gran tamaño. Explicó que entre las 100 constructoras no se trata de empresas nuevas, “la mayoría 
llevan años en el país y la construcción es un tema de crecimiento y desarrollo. (El Universal)  

 

- La Secretaría de la Función Pública (SFP) informó que a partir del 30 de junio publicará en formato de datos 
abiertos toda la información pública de las declaraciones patrimoniales de los servidores públicos federales, 
contenida en la plataforma DeclaraNet. (Milenio, El Universal, Excélsior) 

 

- La Secretaría de la Función Pública (SFP), informó que a partir del próximo 30 de junio, pondrá a disposición de 
la sociedad 2.6 millones de declaraciones patrimoniales de 400 mil funcionarios federales, contenidas en el 
sistema Declaranet. Actualmente, estas declaraciones están consultables públicamente, pero sólo se puede 
acceder a ellas de manera individual, lo que dificulta su procesamiento estadístico. (Reforma) 

 

- Héctor Gutiérrez de la Garza, Director General del Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa 
(Inifed), informó que el organismo emitió el fallo para la Construcción, Instalación y Mantenimiento de un Sistema 
de Bebederos con suministro continuo de agua potable en escuelas del Sistema Educativo Nacional 
correspondiente al Ciclo Escolar 2017-2018. Añadió que el proceso estuvo a cargo del Comité Técnico integrado 
por especialistas del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua y por personal técnico del instituto. (Noticias MVS) 
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- La SEP informó que los pasados días 5 y 6 de mayo, en condiciones de normalidad, eficacia, transparencia y alta 
participación, se realizó el concurso de oposición para la promoción en educación básica, en 282 sedes de 
aplicación de 29 entidades federativas. La dependencia refirió que las entidades federativas con mayor 
participación fueron: Querétaro, con 91.4%; Estado de México, con 91%; Hidalgo, con 89.7%, y Quintana Roo, 
con 89.4% de participación.  

 

- David Penchyna Grub, Director General del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit), presentó “Cambiavit”, programa con el cual los derechohabientes podrán cambiar y ampliar los 
créditos vigentes en caso de mudarse a otra ciudad en el país. Detalló que Cambiavit ofrece dos esquemas, 
siendo el primero “Cambio de Casa”, con el cual el acreditado podrá mover su crédito para la adquisición de una 
nueva vivienda, más acorde a sus necesidades. Precisó que el segundo esquema, llamado “Ampliación de 
Crédito”, consistirá en incrementar el monto del financiamiento de acuerdo con el historial del acreditado y su 
capacidad de ingresos. (La Crónica) 

 

Poder Judicial 

 

- Luis María Aguilar Morales, Magistrado Presidente de la SCJN, lanzó un llamado para hacer a un lado las 
diferencias entre los distintos grupos de la sociedad y se unan por el bien común. Instó a autoridades y 
ciudadanos a cumplir con la Constitución para proteger los derechos humanos, consolidar la democracia y 
combatir la corrupción. (El Universal)  

 

Organismos autónomos 

 

- Lorenzo Córdova, Consejero Presidente del INE, planteó que en campañas es válido confrontar argumentos, 
propuestas e ideas “pero no se puede buscar eliminar a los opositores”. Insistió en su llamado a mantener la 
vocación pacífica de las campañas. Se refirió a la polémica desatada por el mensaje vía Twitter emitido por el 
periodista Ricardo Alemán, por el que se le atribuyó una invitación a la violencia, y lo que motivó su salida de la 
programación de Televisa y Canal Once. (El Universal)  

 

- Los medios destacan que INE y la CFE firmaron un convenio para asegurar el suministro de energía eléctrica 
para el proceso electoral de este año. El acuerdo de colaboración tiene cuatro objetivos: asegurar la correcta 
operación de la infraestructura eléctrica en todos los inmuebles del INE; contar con personal disponible de la CFE 
para supervisar operaciones y designar guardias presenciales en las instalaciones del instituto; atender 
oportunamente casos fortuitos; y arrendar más de 300 plantas de generación de energía eléctrica. (El Financiero)  

 

- La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó el retiro de un spot difundido 
en radio y televisión de Yucatán donde aparece Andrés Manuel López Obrador, candidato presidencial de la 
Coalición Juntos Haremos Historia, ya que un candidato federal no puede difundirse en pauta local, en la que sólo 
pueden promoverse candidatos estatales. (El Universal) 

 

- Francisco Javier Acuña, Presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), informó que promoverá los derechos de acceso a la información y protección de 
datos personales; con una caravana que visitará 11 estados del centro y sur del país en los próximos cinco 
meses. La caravana conformada por un equipo de 13 personas, visitarán pueblos y comunidades indígenas para 
promover entre ellos el ejercicio de este estos derechos. (Reforma) 
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- El INEE presentó el documento “Educación para la democracia y el desarrollo de México”, donde señaló que será 
difícil que la reforma educativa tenga éxito si no se eliminan las circunstancias que tienen a muchos mexicanos, 
“en situación de extrema adversidad”. La Junta de Gobierno del Instituto destacó que la educación “es el 
mecanismo más poderoso para mejorar las condiciones de vida de los mexicanos”. (El Universal)  

 

- La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) suscribió 19 contratos con 11 empresas que resultaron ganadoras 
en la cuarta licitación de la Ronda 2 para aguas profundas, en el Golfo de México. Al respecto, Juan Carlos 
Cepeda, Comisionado Presidente de la CNH, dijo que los contratos firmados este lunes serán integrados a la 
bóveda digital y estarán disponibles para su consulta a través de la página web de la Comisión. (Milenio)  

 

2.- Electoral 

 

Candidatura Presidencial 

 

- José Antonio Meade, candidato de la coalición Todos por México, se reunió con Larry Fink, presidente y 
consejero delegado de BlackRock. En su encuentro, el abanderado presidencial y Fink intercambiaron puntos de 
vista sobre el estado y perspectiva de las economías mexicana e internacional. El candidato expuso algunas de 
sus propuestas de campaña en materia económica, desarrollo social y economía familiar. (El Financiero)  

 

- Meade Kuribreña sostuvo que su compromiso con la educación va en serio. Delineó su estrategia en la materia y 
ofreció la deducibilidad fiscal en colegiaturas de educación superior; pasar de 25 mil a 100 mil escuelas de tiempo 
completo y con presupuesto propio, para evitar cuotas voluntarias de padres de familia. El candidato presidencial 
participará este martes en el foro 10 por la Educación. (Notimex, La Crónica)  

 

- Ricardo Anaya, candidato de la coalición Por México al Frente, reconoció que la estrategia de seguridad que 
implementó el expresidente Felipe Calderón contra el crimen organizado no funcionó por lo que una vez que gane 
la Presidencia “la vamos a cambiar”. Señaló que “el problema es que se tomó una decisión que no vino 
acompañada de un programa para profesionalizar y certificar a las policías y hoy es necesario un cambio de 
estrategia”. (El Financiero, Reforma)  

 

- Ricardo Anaya señaló que la propuesta de Andrés Manuel López Obrador de usar el aeropuerto de Santa Lucía 
“es un disparate ya que las montañas que se encuentran alrededor imposibilitarían a dos aviones volar de manera 
simultánea”. Indicó que el enfoque de la discusión sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) 
debe tener una lógica técnica y no política, además de que no pueden perderse los millones de pesos que ya se 
han invertido en el proyecto. (El Financiero, El Universal)  

 

- Andrés Manuel López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, declaró que su propuesta de 
cancelar la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) todavía no es una decisión final. 
Agregó que “no estamos cerrados al nuevo aeropuerto, no es una decisión tomada, es buscar lo que más le 
conviene a México. Lo que no queremos es destinar la mitad de la inversión pública a una obra, necesitamos 
distribuir la inversión en todo el país”. Puntualizó que todavía falta realizar mesas con especialistas, empresarios, 
inversionistas y concesionarios para determinar la viabilidad de continuar con esas obras que se realizan en 
Texcoco. Reiteró que se debe buscar un acuerdo entre todas las partes involucradas en el proyecto del NAIM. El 
candidato participó en el XVI Foro Nacional de Turismo, en el Castillo de Chapultepec. (El Financiero, Milenio, El Universal, 

Excélsior) 
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- López Obrador ofreció abrir una mesa técnica de diálogo, en coordinación con el Presidente Enrique Peña Nieto, 
para analizar la viabilidad del Nuevo Aeropuerto Internacional que se construye en Texcoco. Anunció que se 
reunirá el 12 de mayo con maestros, pedagogos y especialistas para crear un plan educativo que mejore la 
calidad de enseñanza sin afectar los derechos laborales del magisterio. Calificó de populista a Ricardo Anaya, 
candidato de la coalición Por México al Frente, luego de prometer la reducción en los costos de la gasolina. (El 

Financiero, Reforma) 

 

- Andrés Manuel López Obrador confirmó que se reunió con Larry Fink, presidente ejecutivo de BlackRock, una de 
las compañías administradoras de fondos más grande del mundo “para aclarar qué es lo que se va a llevar a cabo 
y que nadie se asuste, porque va a haber un auténtico Estado de derecho”. El candidato realizó un mitin en la 
delegación Iztapalapa. (El Economista) 

 

- El Universal destaca que el PT y Morena dieron a conocer la visita de Andrés Manuel López Obrador a Oaxaca, 
pese a que junto con el Partido Encuentro Social (PES), van en coalición en respaldo a su candidato presidencial. 
Señala que la dirigente estatal de Morena, Nancy Ortiz, ofreció una en un local del fraccionamiento Trinidad de las 
Huertas de la capital para hacer el anuncio; en tanto que Maribel Martínez, esposa del Senador con licencia, 
Benjamín Robles Montoya, ofreció también una conferencia, para informar de la misma visita del aspirante 
presidencial. (El Universal) 

 

- Margarita Zavala, candidata independiente a la Presidencia, aseguró que su gobierno trabajará para devolverle 
la paz y la tranquilidad a los mexicanos. Señaló que combatirá de frente las enormes desigualdades generadas 
por la injusticia, la corrupción y el abuso de los recursos públicos en el país. Afirmó que bajo su mandato se 
revisará el presupuesto. Sostuvo “no estoy de acuerdo con la discrecionalidad de Hacienda ni las enormes 
discrecionalidades que generaron la Ley de Adquisiciones y la Ley de Obra Pública”. Agregó que habrá una oficina 
de ética en la Presidencia de la República para que fiscalice a los propios funcionarios y “seamos claros todos ante 
los ciudadanos”. (La Razón, El Economista, La Crónica)  

 

- La ex panista evaluó las propuestas de sus contrincantes y presentó un ranking con las cinco que a su 
consideración son las peores. Por parte de Andrés Manuel López Obrador; amnistía a criminales, construcción de 
dos refinerías y cancelar el Nuevo Aeropuerto Internacional de México. Renta básica universal de Ricardo Anaya y 
'Mochar' manos a los criminales de Jaime Rodríguez, ‘El Bronco’. En otro tema, la ex primera dama consideró que 
no es creíble que Jorge Emilio González, ex dirigente del PVEM, haya obtenido una fortuna inmobiliaria sólo con lo 
que ha cobrado en el sector público. Advirtió que frente a estos casos, es urgente generar un cambio que dé 
prioridad a la transparencia y que impida que los ciudadanos califiquen igual a los políticos honestos y a los 
deshonestos. (El Financiero, La Crónica, El Universal, Reforma)  

 

- Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”, candidato independiente a la Presidencia, subrayó que el gobierno tiene 
que potenciar al ciudadano, para ser de los mejores gobiernos del mundo. Destacó que falta erradicar el 
pensamiento en el sentido de que la autoridad debe hacer todo “porque no es así”. Expuso que de obtener el 
triunfo en las elecciones del 1 de julio implementara programas que ayuden a la sociedad, como a las personas 
con problemas de adicciones, quienes deben recibir tratamiento para recuperarse y tener una vida digna. Propuso 
hacer un gobierno digital donde las dependencias tengan una página de Facebook en la que los ciudadanos 
puedan realizar los trámites en línea. (Enfoque Noticias, La Crónica) 
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Integración del Congreso de la Unión 

 

- Merary Villegas Sánchez, candidata a Diputada Federal por el Distrito 07 de Sinaloa por el partido Morena, 
denunció hostigamiento a trabajadores del Gobierno del Estado y otras dependencias federales por parte de las 
autoridades con el fin de inhibir la simpatía y evitar el voto a favor de los candidatos de su partido. (La Jornada) 

 

- Lidia Camacho, Titular del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), aseguró que el candidato presidencial José 
Antonio Meade fue quien la invitó como suplente a una candidatura plurinominal del PRI al Senado. Sin embargo, 
rechazó que vaya a renunciar a su actual cargo. (Reforma) 

 

Ciudad de México 

 

- Mikel Arriola Peñalosa, candidato del PRI a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, propuso incrementar 
las becas para estudiantes a universidades privadas de la capital, así como destinar parte de las 750 hectáreas del 
actual aeropuerto a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) para que amplíe su campus y con ello 
tener mayor oferta educativa y áreas de investigación. Destacó que de acuerdo a las últimas encuestas ya se 
encuentra en segundo lugar en las preferencias electorales, arriba de la abanderada de la coalición Por la Ciudad 
de México al Frente, Alejandra Barrales, y sólo 10 puntos debajo de la abanderada de Juntos Haremos Historia, 
Claudia Sheinbaum. (Enfoque Noticias) 

 

- En otro tema, Arriola propuso otorgar vales para comprar pañales y ropa durante los primeros tres meses de 
vida de los bebés en caso de que llegue a la Jefatura de Gobierno. Manifestó que para reducir el robo de infantes 
regresarán las oficinas de Registro Civil en los hospitales. Expresó que promoverá los partos naturales. Adelantó 
que impondrá una Ventanilla de Denuncia Confidencial y exclusiva para las mujeres en todas las instituciones 
públicas, con la finalidad de reducir los niveles de violencia hacia las mujeres. Sostuvo que implementará 
operativos rosas en el transporte público con personal capacitado para defender a las mujeres. Se pronunció a 
favor de emitir una alerta de género, toda vez que 80% de las mujeres han sido violentadas. (El Universal) 

 

- Margarita Martínez Fisher, candidata por la coalición Por la Ciudad de México al Frente a la alcaldía en Miguel 
Hidalgo, presentó su decálogo anticorrupción para esta demarcación. Explicó que dicho proyecto se basa en cinco 
ejes y acciones fundamentales, que son seguridad, buen gobierno, desarrollo humano, certificación de calidad en 
servicios y obras públicas, así como ordenamiento territorial sustentable. Advirtió que habrá "cero tolerancia a la 
corrupción en Miguel Hidalgo, al recordar casos como el Mexicanito, el Mercado Escandón, la obra de la sede 
delegacional en Miguel Hidalgo, el inmueble ubicado en Minería número 88, entre otros. (Milenio) 

 

- Claudia Sheinbaum, candidata a Jefa de Gobierno por la coalición Juntos Haremos Historia, se comprometió a 
sostener una reunión para dirimir el tema de no haber reconstruido las iglesias del Sagrado Corazón de Jesús y el 
Señor de los Trabajos en la delegación Tlalpan. Explicó que parte del predio designado a construir el centro de 
Artes y Oficios también fue asignado para construir el recinto religioso. Añadió que “a lo mejor no lo saben pero 
ningún gobierno puede construir una iglesia está prohibido por la Constitución”. (Excélsior) 

 

- Claudia Sheinbaum, candidata a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por la coalición Juntos Haremos 
Historia, afirmó que en muchas delegaciones se acabaron las libertades y hay amenazas y compra de votos. 
Aseguró que de ganar las elecciones “no se violarán los usos de suelo y se acabará con el principal abuso: la 
corrupción”. (La Jornada) 
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- Fadlala Akabani, candidato de Morena a la alcaldía de la delegación Benito Juárez, y Paula Soto, candidata por el 
mismo partido a diputada local por el Distrito XVII, anunciaron que luego de que surgieran diversos conflictos 
burocráticos para realizar un mitin del candidato presidencial por la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés 
Manuel López, y Claudia Sheinbaum, aspirante a la Jefatura de Gobierno, éste por fin se llevará a cabo. (Excélsior) 

 

- Paula Soto señaló que “la delegación Benito Juárez improvisó una ficticia Feria del Negocio Casero, Artesanos y 
Gastronomía a celebrarse del 7 al 13 de mayo, coincidiendo el primer día con el evento del licenciado”. Fadlala 
Akabani sostuvo que el mitin programado con el candidato se llevará a cabo a las 15:30 horas como estaba 
programado “a pesar de los intentos por sabotearlo”. Expuso que “los intentos de boicot se deben al nerviosismo 
que les genera que las encuestas colocan a los candidatos de Morena 15 puntos arriba”. (Excélsior) 

 

- Lorena Osornio, candidata independiente a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, advirtió que el 
principal problema que se vive en la Ciudad de México y en el país es que “somos víctimas de la corrupción”, y 
“por eso existe gran incredulidad de la gente que ya no se anima a votar”. En otro tema, dijo que buscará que los 
668 mil pesos que le asignaron como candidata independiente, se destinen a apoyar a damnificados de San 
Gregorio, en Xochimilco, ya que continúan sin ser atendidos. (Excélsior) 

 

Morelos 

 

- El PRD en Morelos celebró su 29 aniversario con una marcha, en donde más de 45 mil morelenses dieron su 
respaldo al candidato a la gubernatura, Rodrigo Gayosso Cepeda, candidato por la coalición Juntos por Morelos, 
quien aseguró que hoy el partido está más fuerte que nunca gracias al trabajo realizado en los últimos años. 
Confió en que con el respaldo ciudadano se obtendrá el triunfo el próximo 1 de julio. (Excélsior) 

 

Oaxaca 

 

- Organismos civiles y mujeres transexuales exigieron al Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana 
de Oaxaca (IEEPCO) revocar la candidatura a presidentes municipales a 17 hombres, por simular ser transexuales 
y usurpar espacios que corresponden a mujeres, conforme lo establece la ley. Al respecto, Mitzary Toledo Guerra, 
de la comunidad Muxe de Juchitán, aseguró que el registro de estas postulaciones es ilegal porque tratan de 
burlar la paridad de género, ocupando espacios destinados para las mujeres y específicamente para la comunidad 
LGBTI. (El Universal)  

 

- Gustavo Mexuiero Nájera, Presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación 
Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO) anunció que investigará posibles simulaciones de algunos partidos políticos, en el 
registro de candidaturas de personas transgénero, transexuales, intersexuales o muxes en las elecciones y de 
encontrarse violaciones a la ley se procederá conforme a derecho. Señaló que partir de los indicios que 
organismos de la sociedad civil han denunciado, la Comisión de Quejas y Denuncias iniciará las investigaciones 
correspondientes que, de hallar una falta a la norma, pueden concluir en sanciones que van desde una multa 
económica al partido, hasta la cancelación de los registros de dichas candidaturas. (Notimex, La Crónica)  
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Puebla 

 

- Miguel Barbosa, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia por la gubernatura de Puebla, explicó la 
adquisición de una propiedad ubicada en Coyoacán, Ciudad de México, cuestionada por Enrique Doger y 
Maximiliano Cortázar. Señaló que "el patrimonio mío está en mi declaración ‘3 de 3’, la casa a la que aluden es 
una casa que adquirí con dos créditos Banorte y ahí está dicho, que no inventé, ahí está dicho, el precio total de 
la casa ahí está dicho es una casa de poco más de 300 metros de superficie, por favor, que no quiera desviar la 
atención". (El Financiero) 

 

Yucatán 

 

- Michel Salum Francis, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Yucatán, convocó a expertos, 
asociaciones civiles, internautas y universitarios para cuestionar a los cuatro candidatos a la gubernatura del 
estado en un debate que se realizará en el centro de convenciones Yucatán Siglo XXI. Explicó que con este 
debate se dará la oportunidad a la ciudadanía de tener un espacio donde escuchar y comparar las ideas y 
propuestas de quienes buscan gobernar la entidad, lo cual ayudará a definir su voto. Detalló que durante el 
encuentro cada uno de los aspirantes a la gubernatura del estado responderán preguntas de expertos. (El Financiero, 

Excélsior)  

 

3.- Partidos Políticos, Gobiernos Locales y Organizaciones Sociales 

 

Partidos políticos 

 

- René Juárez Cisneros, Presidente Nacional del PRI, afirmó que la inversión es fundamental para el desarrollo de 
un país y “el candidato de la coalición Todos por México, José Antonio Meade Kuribreña, la impulsará para que los 
mexicanos tengan posibilidad de desarrollarse”. Indicó que la inversión garantiza empleos e ingreso, y con ello 
hay tranquilidad y paz. Expuso que la certidumbre y confianza son fundamentales para la estabilidad política y 
económica. (Notimex, La Crónica)  

 

- René Juárez Cisneros inició la reconformación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) con el nombramiento de 
nuevos integrantes. Dijo que como secretarios generales adjuntos a la presidencia que ocupa el político 
guerrerense se incorporaron el exgobernador de Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma y José Encarnación Alfaro, 
candidato al Senado de la República. Además, en la Secretaría de Operación Política -la cual asumió el exdirigente 
del partido en Puebla, Jorge Estefan Chidiac-, se incorporaron como subsecretarios Enrique Martini Castillo y 
Ramiro Ramos Salinas. (El Financiero)  

 

- Damián Zepeda Vidales, Dirigente Nacional del PAN, precisó que el candidato de la coalición Juntos Haremos 
Historia, Andrés Manuel López Obrador, no entiende que el gobierno no es el que genera empleos sino la 
iniciativa privada, “ya que nueve de cada 10 trabajos lo originan las empresas”. Expresó que se debe tener 
certeza jurídica. Detalló que López Obrador es un peligro para el desarrollo económico de México, mientras que el 
candidato de Por México al Frente, Ricardo Anaya Cortés, está a favor del libre comercio y de impulsar empleos. 
(Notimex, La Crónica)  
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- El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tomó distancia de su ex líder Jorge Emilio González Martínez, 
conocido como el "Niño Verde", y de su padre, Jorge González Torres, fundador de la organización. En respuesta 
al reportaje publicado ayer, sobre la construcción de cuatro mansiones en el exclusivo sector de The Dominion, 
en San Antonio, Texas, con valor de unos 2.5 millones de dólares cada una, el Comité Ejecutivo Nacional del 
Verde aseguró que las propiedades son de la familia y que el "Niño" y su papá no tienen acceso a los recursos del 
partido. (Reforma) 

 

- Reforma publicó que más de cien organizaciones en pro de la educación lamentaron que López Obrador no 
participe este martes en el diálogo que convocaron a los candidatos a la Presidencia sobre temas educativos. 
Marinela Servitje, Presidenta de la iniciativa “10 por la educación”, que agrupa a dichas organizaciones, señaló 
que “es preocupante que el tabasqueño no participe en este encuentro. Nos interesa escuchar qué opina él sobre 
el modelo educativo, la transformación educativa, sobre los contenidos, la esencia de la educación, cómo deben 
de aprender los niños. Eso es lo que queremos escuchar”. (Reforma)  

 

- Luis Castro Obregón, Dirigente Nacional del Panal, hizo un llamado a las autoridades para defender a los 
ciudadanos frente al clima de violencia manifestado el pasado fin de semana en Chihuahua y distintas entidades 
mexicanas. Reiteró que debido a este tipo de actos contra los candidatos a distintos cargos populares, el Panal 
decidió no postular a nadie en 11 municipios del Estado de México. (El Financiero)  

 

- Javier Lozano, vocero del candidato José Antonio Meade, manifestó su predilección por ser secretario de 
Comunicaciones y Transportes en caso de que el aspirante de la coalición Todos por México sea electo. Mencionó 
que ante su nombramiento al frente de la Secretaría del Trabajo recibió críticas del sector empresarial, debido a 
que no tenía ninguna experiencia previa. Aseguró que “aprende rápido”, y al final de su gestión pudo “sacar un 
chorro de cosas”. (El Financiero)  

 

- El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido de la Revolución Democrática (PRD) solicitará al Secretario de 
Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, que reinstale las mesas de seguridad con los presidentes de cada partido 
político, debido al asesinato de la candidata a regidora de Ignacio Zaragoza en Chihuahua, Liliana García. Ávila 
Romero reiteró la necesidad de entablar un diálogo con las autoridades estatales para garantizar la seguridad en 
la contienda electoral. (El Financiero) 

 

- Yeidckol Polevnsky, Presidenta Nacional de Morena, negó que exista enfrentamiento o choque contra los 
empresarios. Afirmó que "creemos que es importantísimo el diálogo, el ponernos de acuerdo y escuchar las 
diferentes voces, lo tenemos como base en Morena, la riqueza que genera la diversidad de pensamiento". Añadió 
que Anaya Cortés no ha podido demostrar su honestidad ni explicar sus negocios y acusaciones. Afirmo que "él es 
un candidato corrupto", mientras que de Margarita Zavala Gómez del Campo fue cómplice de las atrocidades del 
gobierno de Felipe Calderón y no alzó la voz en el caso de la guardería ABC. (La Crónica) 

 

- Ana Laura Medina, candidata por la coalición Por Guerrero al Frente (PAN, PRD y MC), pidió al Gobierno del 
Estado que le brinde medidas cautelares para su protección, debido a que ha recibido amenazas de muerte para 
ella y su familia a través de redes sociales. Indicó que previo a dar a conocer la situación de amenazas y 
hostigamiento, presentó una denuncia formal ante el Ministerio Público. (El Sol de México)  
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- Miguel Torruco Marqués, asesor del candidato Andrés Manuel López Obrador en temas de turismo, afirmó que 
en caso de que el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia gane la Presidencia, no solo serán revisados 
los contratos del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, sino también los que ha realizado la 
Secretaría de Turismo (Sectur) con la Fórmula 1 y el proyecto turístico Playa Espíritu, que se edifica en Sinaloa. 
Criticó que en los últimos años el Consejo de Promoción Turística de México sea el único que paga la carrera de 
autos, lo que hace que se descuiden otras campañas de promoción. (Milenio) 

 

- Alfonso Romo, coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, afirmó que Ricardo Anaya “miente y 
difama”. Lo invitó a probar que en un libro sobre el Fobaproa el candidato de Morena lo tachó de corrupto. Afirmó 
que “si lo demuestra, yo renuncio; si no, que el panista renuncie a la candidatura”. Aseguró que ya habló con los 
miembros de la cúpula de la iniciativa privada para llegar a acuerdos y entendimiento. Comentó que no le gusta 
la palabra “cancelar” en relación con el Nuevo Aeropuerto Internacional de México, sino más bien “solución”. 
(Milenio) 

 

- Carlos Urzúa, asesor del candidato Andrés Manuel López Obrador en temas económicos, confirmó que éste se 
reunió con Larry Fink. Dijo a que la reunión celebrada este lunes fue productiva. Destacó que “fue una reunión 
muy afable, entre otras cosas porque Larry Fink conoce extraordinariamente bien a México y es una persona con 
una visión no solamente empresarial, sino social”. (El Economista) 

 

- Hugo Eric Flores, Presidente de Encuentro Social, llamó al Gobierno Federal a frenar la ola de violencia en las 
campañas electorales tras el reciente asesinato de dos integrantes del partido. Demandó a la federación disponga 
de elementos de seguridad para los candidatos que así lo han solicitado ya que “existen muchas amenazas sobre 
nuestros compañeros” y la Secretaría de Gobernación no ha dispuesto a la Policía Federal para protegerlos. (La 

Jornada) 

 

- Manuel Espino Barrientos, exdirigente del PAN y actual miembro de campaña de Andrés Manuel López Obrador, 
señaló que “Felipe Calderón resultó ser el verdadero peligro para México y no el candidato presidencial de 'Juntos 
Haremos Historia', como el expresidente mencionaba”. Detalló que no consideraba a Obrador como un peligro 
para México, “tuve que apoyar la afirmación de Calderón Hinojosa porque era mi obligación como dirigente de 
Acción Nacional”. (El Financiero) 

 

- Miguel Ángel Osorio Chong, ex secretario de Gobernación, reconoció que sí quiere ser presidente, empero, dijo 
que "simplemente este momento no fue una posibilidad". Señaló que luego de que el PRI eligió a José Antonio 
Meade como su abanderado se sumó a él. Reconoció que siempre hay molestias y enojos cuando hay selección 
de candidatos "y a nosotros nos cuesta mucho trabajo lograr cohesionar al partido, cicatrizar esos problemas que 
se dan en la selección de nuestros candidatos". (Milenio)  

 

Gobiernos locales 

 

- El Congreso de Guerrero negó, por tercera ocasión, al alcalde con licencia de Chilpancingo, Marco Antonio Leyva 
Mena, la reinstalación en su cargo. Lo anterior con el fundamento de que podría generarse ingobernabilidad si 
retoma la presidencia municipal. Silvia Romero Suárez, integrante de la Comisión de Asuntos Políticos y 
Gobernación, fundamentó y motivó el dictamen tomando como base el artículo 32 de la Convención Americana 
que establece que los derechos de cada persona están limitados por los derechos de los demás, por la seguridad 
de todos y por las justas exigencias del bien común. (El Financiero)  
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- Excélsior destaca que la designación de los comisionados del Instituto de Acceso a la Información Pública y 
Protección de Datos Personales de la Ciudad de México y de más de 160 funcionarios del Sistema Anticorrupción, 
así como la aprobación del Programa General de Desarrollo Urbano (PGDU) fueron los pendientes que dejó la 
Asamblea Legislativa de la Ciudad de México (ALDF). Subraya que el último periodo ordinario de sesiones “fue 
insuficiente para el órgano legislativo local” que a partir de septiembre será sustituido por el Congreso de la 
Ciudad de México. (Excélsior)  

 

- Hiram Almeida, Titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, rindió un homenaje a los 
10 elementos de esa corporación que han perdido la vida en el cumplimento de su deber en los primeros cinco 
meses del año. Prometió a los familiares que “no les faltará nada” y aseguró que dar la vida por el bienestar de 
los capitalinos es algo que muy poca gente hace y merece todo el respeto y reconocimiento de la sociedad”. (El 

Universal) 

 

- José Ramón Amieva, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, anunció un fondo de apoyo a familiares de 
policías que mueren en cumplimiento de su deber el cual tendrá una inversión inicial de 3 mdp destinados por la 
Secretaría de Fianzas. Agregó que “estos asesinatos no van a quedar impunes”. (El Universal, Excélsior) 

 

- Graco Ramírez, Gobernador de Morelos, afirmó que con la dirigencia de la Federación de Estudiantes 
Universitarios de Morelos (FEUM) acordaron cuatro acciones específicas a favor de la seguridad, 
emprendedurismo y desarrollo profesional de los universitarios: el fortalecimiento de la seguridad en las 
universidades, la revisión y actualización del padrón de la Beca Salario, la firma de un convenio de colaboración 
entre Instituto del Deporte y Cultura Física y la UAEM, y el fortalecimiento de la Incubadora de Empresas de la 
UAEM. (24 Horas)  

 

Organizaciones sociales 

 

- La Coordinadora Nacional Plan de Ayala–Movimiento de Liberación Nacional llamó a los partidos políticos a 
frenar la persecución del voto, como el acoso armado a integrantes de esta organización, por parte de los 
hermanos Jesús Manuel y Wilber Carpio Mayorga, ex presidente municipal y actual alcalde, respectivamente, para 
conseguir apoyo en las elecciones en Amatán, Chiapas. Pidieron la intervención del Secretario de Gobernación, 
Alfonso Navarrete Prida. (La Jornada)  

 

- Reforma publicó que la organización no gubernamental Data Cívica reveló que el 73 por ciento de los 
funcionarios del Gobierno federal decidió en 2017 ocultar su declaración patrimonial. Entre las dependencias que 
registró el mayor número de funcionarios que decidieron ocultar su patrimonio se encuentra, precisamente, la 
Secretaría de la Función Pública, con 85 por ciento, mientras que la Marina fue donde más transparencia hubo, 
pues el 62 por ciento reservó su información. (Reforma) 

 

- La Fundación de Estudios Financieros (Fundef) consideró que la reforma hacendaria de 2013 fue un factor que 
limitó la evolución del ahorro interno en el país. La fundación señaló que en 2013, antes de que entrara en vigor 
la reforma hacendaria, los ingresos presupuestarios del sector público ascendieron a 3.8 billones de pesos, de los 
cuales, casi 1.6 billones fueron generados por la recaudación tributaria. El organismo indico que la reforma 
financiera no consideró que debe existir promoción al ahorro como precondición para lograr un aumento en el 
crédito en la economía sin generar vulnerabilidades en el sistema. (El Financiero)  
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- El periodista Ricardo Alemán afirmó que hay una campaña en su contra, orquestada desde Morena. Consideró 
que dicha actitud es "fascista", porque "querían crucificarlo". Aceptó que se equivocó en dar el retuit al mensaje 
que desencadenó una serie de críticas hacia su persona en redes sociales, y que no se dio cuenta de lo que 
pasaba sino hasta después de las nueve de la noche del sábado. Comentó que hay quienes piden un boicot 
contra el periódico Milenio para que lo despida, así como Televisa y Canal Once lo hicieron. (El Universal)  

 

- Max Kaiser, Director del área anticorrupción del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), consideró que 
la empresas transnacionales deben trabajar en México en tres ejes en materia de combate al cohecho: tráfico de 
influencias, peculado y desvíos de recursos y campañas políticas. Indicó que a pesar de que las grandes empresas 
transnacionales conviven con diferentes marcos normativos anticorrupción de diferentes países y por lo cual 
tienen experiencia probada en el tema, en México deben considerar blindarse ante el entorno local. (El Economista)  

 

Organizaciones sindicales 

 

- La Sección VII de la CNTE fijó el próximo 11 de junio para que inicie un paro indefinido de labores. Empero, 
esta decisión aún será consultada por la Asamblea Nacional Representativa, la cual se llevará a cabo el 15 de 
mayo en la Ciudad de México con delegados de diversos estados y otras organizaciones sociales. (El Financiero)  

 

4.- Política Internacional 

 

- Los medios destacan que los Secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de Economía, Ildefonso 
Guajardo, iniciaron una visita de trabajo a Washington. Añaden que ambos Secretarios sostuvieron reuniones de 
trabajo con el Embajador Robert Lighthizer, Representante Comercial de Estados Unidos, para dar seguimiento al 
estatus de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Asimismo, se reunirán 
con Larry Kudlow, director del Consejo Económico Nacional de la Casa Blanca, para tratar la agenda económica 
entre ambos países. (Milenio, El Universal, Excélsior) 

 

- El Canciller Videgaray se reunirá con John F. Kelly, Jefe de Gabinete del presidente Donald Trump; Michael 
Pompeo, Secretario de Estado, y Kirstjen Nielsen, Secretaria de Seguridad Interna, para discutir temas de la 
agenda bilateral, como migración, seguridad y frontera. (Milenio, El Universal, Excélsior) 

 

- Ildefonso Guajardo, Secretario de Economía, dijo que espera un acuerdo ‘completo’ en el Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN), y no uno ‘parcial’. Agregó que “la idea es hacer el mejor esfuerzo para 
intentar aterrizar un acuerdo completo, porque no hay manera de que vayas por un resultado parcial, porque un 
resultado parcial sería desbalanceado”. Abundó que los ministros de Canadá, EU y México negociarán tanto como 
sea posible. Destacó que lo que determinará qué tan cerca estén de conseguir un acuerdo dependerá de cómo se 
construyan la soluciones y cuán flexibles y creativos sean. (El Financiero) 

 

- Guajardo Villarreal confirmó que presentaron una contrapropuesta sobre la regla de origen en el sector 
automotriz, en respuesta a los planteamientos de Estados Unidos, el cual busca que el contenido regional sea de 
75% para los vehículos ensamblados en la región de Norteamérica. Mencionó que “pasamos una semana entera 
hablando con los empresarios de la industria en México. Estamos por involucrarnos muy seriamente en cuáles son 
las realidades del sector automotriz en América del Norte”. (Excélsior) 
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- Luis Videgaray, Secretario de Relaciones Exteriores, afirmó que la relación bilateral con Estados Unidos en el 
mediano plazo se definirá en parte por la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN). Anunció la firma con Estados Unidos del Acuerdo de Cooperación en Materia de Energía para Usos 
Pacíficos. Señaló que este acuerdo permitirá que se fortaleza la cooperación, particularmente la transferencia 
tecnológica para que en México pueda seguir desarrollándose la energía nuclear”. Destacó las coincidencias de los 
dos gobiernos en temas y retos de interés común. El Secretario sostuvo un  su primer encuentro con el Secretario 
de Estado, Mike Pompeo en Washington. (La Crónica) 

 

- El Universal destaca que el Gobierno del Presidente Enrique Peña Nieto refutó el informe “Doble injusticia: 
Informe sobre Violaciones de Derechos Humanos en la Investigación del Caso Ayotzinapa”, publicado el 15 de 
marzo pasado por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ONU-DH) 
que, entre otras cosas, advierten de actos de tortura en las actuaciones de la PGR. Señala que en el escrito, las 
Secretarías de Relaciones Exteriores y Gobernación, así como la PGR, explicaron que el informe de la ONU-DH 
violó acuerdos y disposiciones firmadas, además de que prematuramente llegó a la falsa conclusión de que hubo 
actos de tortura en las investigaciones del caso. (El Financiero) 

 

Investigación del Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques 

 

- El Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques del Senado destaca la importancia del Acuerdo de 
Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación, mejor conocido como Acuerdo Global, mismo que 
entró en vigor en el año 2000 y que desde entonces ha regido la relación bilateral entre México y la Unión 
Europea hasta reconfigurarse en nuevo y modernizado instrumento. (Cámara de Senadores) 

 

- El documento ofrece una reflexión y una valoración sobre el rendimiento de cada uno de los pilares que 
contempla el Acuerdo Global, siendo éstos el diálogo político, el comercio y la cooperación. Subraya que las 
relaciones comerciales entre ambas partes se encuentran reguladas por el Tratado de Libre Comercio, el cual ha 
permitido el incremento del comercio bilateral y de los flujos de inversión, así como el aumento de la 
competitividad del país. (Cámara de Senadores) 

 

- En la Nota “Principales aspectos del nuevo Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea 
(TLCUEM): oportunidades, logros y desafíos”, el CEIGB destaca que la Unión Europea es el tercer socio comercial 
de México a nivel mundial y su segundo mayor inversionista y que el comercio bilateral ha crecido 4 veces desde 
la entrada en vigor del TLCUEM en el año 2000, alcanzando los 72 mil millones de dólares en 2017. El documento 
resalta que los miembros del bloque comunitario representan el 30% de las inversiones totales que recibe México 
del extranjero, las cuales en el periodo de 1999 a 2017 alcanzaron los 159 mil millones de dólares de acuerdo con 
la Secretaría de Economía. (Cámara de Senadores) 

 

5.- Gobernabilidad y Justicia 

 

- Renato Sales Heredia, Comisionado Nacional de Seguridad, informó la captura de dos presuntos integrantes de 
un grupo delictivo que opera en Morelos. Detalló que los detenidos son Alfonso Gabriel “N” y Sergio “N”, en 
Amacuzac, Morelos, y Tecámac, Estado de México, respectivamente, quienes son señalados como colaboradores 
del grupo delictivo responsable de la distribución de drogas y secuestro en la primera entidad. Detalló que Alfonso 
Gabriel "N", de 62 años, fue presidente municipal de Amacuzac en 2009, diputado local de 2012 a 2015 y 
actualmente es candidato a presidente municipal del mismo lugar por el Partido del Trabajo. (Excélsior) 
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- El Estado mexicano reconoció ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) su 
responsabilidad internacional por las deficiencias, dilación e insensibilidad que han existido en las investigaciones 
de la desaparición y posterior muerte de la adolescente Lilia Alejandra García, ocurrida hace 17 años en Ciudad 
Juárez, Chihuahua. (El Economista) 

 

- Miguel Ruiz Cabañas, Subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la SRE, reconoció que 
“el Estado dejará claro, en un primer momento, su reconocimiento de su responsabilidad internacional por los 
hechos de este caso y las medidas de reparación que corresponden a los estándares interamericanos aplicables”, 
y refrendó el ofrecimiento de iniciar un diálogo para tratar de llegar a una solución amistosa. (El Economista) 

 

- Rafael Avante Juárez, Subsecretario de Derechos Humanos de la Segob declaró que “reconocemos nuestra 
responsabilidad internacional por el incumplimiento en el deber de prevención en torno a esta desaparición y 
privación de la vida de Lilia Alejandra a la luz del contexto que se existía en Ciudad Juárez en los años en que se 
desarrollaron estos terribles hechos. (El Economista) 

 

- Emilio Lozoya Austin, ex director de Pemex, solicitó que un tribunal federal determine si la FEPADE de la PGR, 
está obligada o no a entregarle copias de la carpeta de investigación sobre el caso Odebrecth. Destaca que luego 
de que el juez Octavo de Distrito de Amparo en materia Penal negó la protección de la justicia federal a Lozoya 
Austin para que la FEPADE le entregue copias de la carpeta en la que él aparece como imputado, el ex 
funcionario promovió un recurso de revisión para que sea un Tribunal Colegiado quien tenga la última palabra. (El 

Universal)  

 

 


